

EL BIEN PÚBLICO.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Lúres 28 Marzo de 1887.

Año XV. Núm. 4.257.

PARIS 18 DE MARZO

Los periódicos ingleses refieren que la conspiración tramada contra el Czar se descubrió del modo siguiente:

«El viernes último unos agentes de policía secreta vieron á seis jóvenes embozados en holgadas capas en las inmediaciones del palacio de Anitchkóf, residencia del Czar. Observaron que se alejaban á corta distancia para volver luego á la acera de enfrente de la puerta principal del régio alcázar.

Después de esta evolucion que duró más de dos horas, los seis jóvenes entraron en el café, en donde la policía, que los había seguido, vió que cada uno de ellos colocaba sobre la mesa, con mucha precaucion, un paquete parecia un libro envuelto en papel.

Por la mañana, cuando se dirigieron al paseo de Newsky, por donde el Czar debía pasar, se les detuvo. Los libros que al parecer llevaban, eran aparatos explosivos.

Se asegura que pocas horas antes de descubrirse la conspiración, el Czar dijo al prefecto de la capital: «Dos meses ha que residimos aquí y sé que estos dos meses os han causado muchos afanes. Os doy las gracias. Todo ha marchado bien.»

—Se lee en el «Figaro»:

«El corresponsal de Viena del «Times» tenia razon al hablar ayer de una conspiración constitucionalista, pero tambien la tenian los telegramas de Berlin al anunciar el descubrimiento de una conspiración nihilista. Los dos hechos son ciertos. El domingo, 13 de marzo, á las diez de la mañana, la policía detenía á los conspiradores constitucionalistas y á la una y media los nihilistas atentaban contra la vida del Czar. Esta es la verdad.

Las conspiradores constitucionalistas son hombres ilustrados de la clase media; no obstante sus jefes pertenecen á la nobleza y al ejército. Entre las trescientas personas detenidas hay un conde, un general y trece oficiales de la guardia. Algunos grandes propietarios comprometidos en la conspiración pudieron salir de San Petersburgo el dia 10. La conspiración tenia muchas ramificaciones en provincias y esto es lo que la hacia peligrosa. Se dice que un noble principal de una provincia del Sud estaba gravemente comprometido en la trama.

Todo estaba muy bien organizado: el partido tenia un periódico titulado «La Constitución» que dos meses á esta parte se pasaba á los afiliados. Este periódico publicaba en particular extractos de obras conocidas que tratan de leyes constitucionales y de economía política. Los conspiradores tenian asimismo sus estatutos y juraban obedecer á un jefe supremo, desconocido de todos, y sacrificar su vida y sus bienes para derribar el régimen actual y obtener una constitucion. Segun el «Times», su consigna era: «El pueblo con el Czar ó contra el Czar.»

Todo esto demuestra que las clases bajas y la plebe de Rusia no son las únicas que quieren destruir el orden de cosas actual del Imperio, y estos síntomas son hasta cierto punto infinitamente más graves que el atentado de los nihilistas, sobre el cual se tienen hoy algunos pormenores positivos que no permiten poner en duda que se

habia principiado á llevar á ejecucion, á pesar de haberlo negado anteayer los telegramas oficiales.

El «Correo de Hanover», que está admirablemente enterado de todo cuanto concierne á Rusia, refiere que el domingo último, á la una y media, un campesino del gobierno de Faroslaw lanzó una bomba al coche del Emperador en el momento de salir S. M. de la Iglesia. La bomba no reventó. El campesino, detenido en el acto, dijo llamarse Generalow. Ocupósele dinamita y otras materias explosivas. La policía procedió asimismo á la detencion de dos estudiantes que se supone son cómplices de Generalow.

Las noticias particulares que recibimos nos permiten añadir algunos pormenores. El individuo preso vestido de campesino, es un estudiante de la facultad de Derecho. Los conjurados no habian tenido medio de proporcionarse fulminante, y para que la bomba estallase ataron á un peso que habia dentro de ella un bramante de la cual el titulado Generalow debía tirar en el momento de tocar la bomba al suelo. El proyectil cayó en un monton de nieve, el bramante se escapó de las manos del asesino y no hubo explosion. A esta providencial casualidad debe el Czar haber salvado la vida. No se sabe si se intentó ó no algo contra el segundo coche, en el cual iba el séquito del Emperador.

Los telegramas de Berlin nada dicen sobre todo esto, al paso que los de Viena refieren que el segundo conspirador, el que los telegramas de ayer decian que llevaba un saco de noche negro, tuvo tiempo de arrojar un proyectil que, añaden, reventó é hirió á dos oficiales que formaban parte de la comitiva imperial. Lo cierto es que el domingo la policía efectuó 103 prisiones y que cinco individuos confesaron desde luego que habian tenido la intencion de atentar contra la vida del Emperador.

Se ignora todavía si este atentado ha producido mucha sensacion en el ánimo del Czar, y si bien por un lado telegrafian de San Petersburgo que el martes asistió á una velada en casa del gran duque Wladimiro, y que se observó que estaba de muy buen humor, escriben por otro que el conde Tolstoi, ministro del Interior, ha presentado su dimision, y que se dice que le reemplazará un general.

Este nombramiento seria el principio de una reaccion á todo trance. ¿Se conseguirá con ella apaciguar los ánimos? Lícito es dudarlo. Mas si el Czar quiere entrar en el camino de la represion, es de temer que los panslavistas se apoderen de su ánimo, y entonces los temores de guerra que los periódicos ingleses y austriacos manifiestan hoy en alta voz, podrian muy bien realizarse. De todos modos es indudable que en el estado actual de Europa, el 13 de marzo ha sido un mal dia para la obra de paz que se propone llevar adelante la diplomacia europea.»

PARIS 20 DE MARZO

Se lee en el «Figaro»:

«Se han recibido cartas de San Petersburgo que permiten dar completos pormenores sobre el atentado del 13 de este mes.

Los nihilistas han continuado demostrando

do con los preparativos hechos por ellos para pruebas. Instalaron su taller en una casa de la esquina del canal Azul, situada enfrente del Palacio de Anitchkoff, habitado por el Czar. Alquilaron todos los sótanos de la casa. Se ignora con qué pretexto pero para descubrirlo se recurrió al medio mas comunmente empleado en Rusia: se puso preso al propietario de la finca y tambien al conserje. Los conjurados cubrieron con colchones todos los sótanos, las paredes, el suelo y el techo y sobre los colchones del suelo estendieron una gruesa capa de paja. El yunque y los martillos estaban envueltos en lata y así los encontró la policía. Por la informacion practicada se ha venido en conocimiento de que los conspiradores habian echado plomo fundido en los conductos del agua por temor de que por esos conductos los vecinos percibiesen algun ruido.

El plomo lo arrojó dentro de los conductos un conjurado desde una guardilla que con este objeto se habia alquilado. Por estos pormenores absolutamente auténticos se ve que la policía rusa ha demostrado de nuevo su notoria incapacidad. Nada tiene de inverosímil el rumor que ha corrido de que la policía de Berlin habia advertido á las autoridades rusas lo que á su vista se estaba tramando. Parece que ni siquiera se contestó á esta advertencia; lo mismo sucedió cuando el atentado de Kobosew.

Sabido es lo acontecido el domingo último, á la una y media. La bomba lanzada por el primer grupo de conjurados no reventó; la segunda estalló en un coche del séquito del Emperador, y efectuáronse luego algunas prisiones. Los conjurados se negaron á divulgar sus nombres. El dia siguiente, lunes, uno de ellos, sometido á los mas crueles tormentos, reveló el suyo y los de tres de sus cómplices. Hasta ahora ha sido imposible identificar á los dos restantes, y se sabe únicamente que éstos vivian en la calle de Kafausk, que forma esquina con la de Wosnessensky-Prospect, es decir, en el camino que sigue el Emperador al dirigirse de Palacio á la estacion del ferrocarril. La sumaria de la causa ha seguido activamente su curso, pues que ayer por la mañana principiaron ya las ejecuciones de conspiradores y, segun cartas de San Petersburgo, la mayor parte de los cómplices en el atentado están ya en manos de la justicia. Continúan las prisiones, las cuales comprenden á individuos de todas las clases de la sociedad y sobre todo á individuos del ejército. Es probable que se procure establecer correccion entre la conspiración constitucional, lo cual permitirá tratar de igual modo á todos los presos.

Parece que la conspiración constitucionalista estaba bien organizada. En los telegramas espedidos ayer sábado desde la frontera austro-rusa y llegados á Viena el mismo dia, se dice que al recibirse noticias de San Petersburgo del domingo, habia estallado una insurreccion en una ciudad del interior del imperio ruso y que habia sido difícil reprimirla. En este telegrama no se cita el nombre de la ciudad en que se suponía haberse efectuado el alzamiento. Lo recibió una de las casas mas importantes de banca de Viena.

En cuanto al estado del ánimo del Czar, las noticias recibidas por otro conducto

permiten juzgar de él: el Czar está poseído de un furor indescriptible. Al llegar á Gatchina, exclamó: «Hé aquí el resultado de hacer concesiones y de escuchar los consejos de los demás. Basta ya; en lo sucesivo gobernaré como bien me parezca.

La Emperatriz no logró calmarle con sus observaciones, ni con sus lágrimas; salió del aposento en que estaba el Emperador y envió á este los príncipes de mas poca edad, esperando que su vista le tranquilizaria; mas los hijos del Czar volvieron en breve al lado de su madre y dijeron: «No queremos estar mas allí: papá está hoy inaguantable.»

¡Cuanto dolor, cuanta angustia revelan estas palabras! ¡Cuan digno de lástima es el soberano á quien las circunstancias amargan tan cruelmente la vida! ¡Cuan digno de compasion el pais en que es posible tal estado de cosas!»

—El «Times» publica los siguientes pormenores sobre la conspiración urdida contra el Czar:

«Los tres jefes principales de la conspiración, presos hoy, pertenecen á familias cosacas.

Los aparatos explosivos ocupados á los conjurados estaban cargados cada uno con siete libras de dinamita ó de melinita y contenian 200 balas envenenadas. Se dice que los presos se mantienen en actitud muy altiva.»

—Escriben de Odessa con fecha del 18, que la policía ha detenido á un estudiante y á dos mujeres en el acto de estar fabricando bombas cargadas de dinamita.

—La «Gaceta de Moscou, hablando de la detencion de tres estudiantes efectuada en San Petersburgo, demuestra con documentos que de algun tiempo á esta parte se tenia conocimiento en Alemania de los manejos anarquistas.

El mismo periódico añade: «La insinuación de la prensa alemana y de los periódicos ingleses de que la propaganda de anarquía política es el resultado del descontento del partido nacional, ha producido aquí profunda indignación.»

El meeting de la Bolsa

A las dos y media de la tarde empezó la anunciada reunion de los tenedores de la Deuda para protestar del impuesto del 1 por 100.

Componian la Mesa los Sres. Tutau (D. Felipe), como presidente, y los señores Sainz (D. Ramon y D. Enrique), Sbarbi, Suárez, Mons, Rengif y Pastor Ojero.

El Sr. Presidente usó brevemente de la palabra para exponer el objeto de la reunion, añadiendo que con el impuesto del 1 por 100 sobre el papel de la deuda pública, se infiere una grave herida á los intereses de los tenedores.

El Sr. Rengif se refiere á las reuniones que se han celebrado con idéntico objeto, citando al efecto los de 1876 y 1881, y ocupándose del asunto, causa del «meeting», dice que es inoportuno y fuera de razon, por lo que cree que las Cortes, cuando discutan este proyecto, lo rechazarán por lo que en sí tiene de gravoso, añadiendo que el Gobierno debe ser el primero en evitar este espectáculo y contribuir á que por parte de todos se tenga un pro-

fundo respeto á la firma del Estado, para lo cual es preciso que sepa cumplir con sus deberes.

El Sr. Huertas, dice que la Deuda pública no es una manifestacion de la riqueza, y que mientras el comercio, la industria y la agricultura pagara porque el Estado las dispensa su proteccion, la deuda no puede encontrarse nunca en estas condiciones, porque es una obligacion del Estado.

Cita el orador el estado económico de Italia extendiéndose en largas y prolijas consideraciones acerca de la Administracion de esta nacion y de su deuda, demostrando la preponderancia maravillosa que esta nacion ha adquirido en tan breve plazo de tiempo, merced al talento de sus hacendistas, y en un arranque de entusiasmo esclama: ¿por qué no hemos de hacer nosotros lo propio, por qué no nos separamos de esta administracion tan desquiciada, en la que sólo reina el desbarajuste y la inmoralidad, y á la cual sólo se debe el que nuestra patria no salga del estado de prostracion en que se encuentra merced á la desacertada gestion de los gobiernos que la rijen, que más se ocupan de la política, que todo lo empequeñece y destruye, que de una buena administracion que nos regenere y nos haga grandes?

Expone varios argumentos que arrancan aplausos á la concurrencia, y añade que debe nombrarse una Comision para que ante las Corporaciones proteste de dicho impuesto.

El Sr. Sainz usa de la palabra y manifiesta que el acto que se verifica no es más que un legitimo derecho de defensa contra el impuesto del 1 por 100, que no tiene ninguna razon de ser, el cual es antieconómico, antijurídico, antimoral é inoportuno, cosas que demuestra detenidamente con gran suma de argumentos.

Al Sr. Camacho, dice el orador, le debe España una estatua, pues es uno de nuestros primeros hacendistas y una de nuestras más legítimas glorias.

Este impuesto es una idea descabellada del ministro de Hacienda, pues no resuelve el problema ni extingue el déficit, y el cual, mañana ó el otro sentará jurisprudencia y será causa de que un ministro de Hacienda exija que, así como lo hacen la Agricultura y el Comercio pague el 15 y el 20 por 100.

Así, pues, pide que se nombre una Comision que ponga las quejas de todos los perjudicados en conocimiento de las Cortes.

El Sr. Salvany pide que se nombre una Comision presidida por el Sr. Camacho, y que se aviste con él para que le demuestre su agradecimiento por el discurso pronunciado en la sesion de la Alta Cámara.

El Sr. Mata ataca muy duramente al Ministro de Hacienda, al Presidente del Consejo y al Gobierno todo, recordando lo sucedido con la conversion del año 80, y lo ocurrido en la sesion secreta con motivo de las cuentas del Congreso de los Diputados, diciendo que más que otra cosa lo que aquí hay es falta de moralidad y de administracion

El Sr. Presidente toma la palabra acto seguido para dar á conocer á la reunion una proposicion que es aprobada por unanimidad y que abraza los tres extremos siguientes:

- 1.º La Mesa es la encargada de elevar la protesta al Congreso.
- 2.º Que celebre una entrevista con la Comision de presupuestos.
- 3.º Se concede á la Mesa la facultad de redactar esta protesta.

La reunion acuerda, en vista de esta proposicion, ofrecer la presidencia de la Comision al señor Camacho, y que si éste, por la actitud política que observa con el Gobierno, no la acepta, se le interese para que conceda á la expresada Comision su valioso concurso.

El «meeting» terminó á las cuatro menos cuarto.

Lo que perdió Francia en 1870

Las noticias belicosas y los rumores de guerra que circulan por toda Europa, dan oportunidad á los siguientes datos relativos á las pérdidas de hombres y de territorio que experimentó Francia á consecuencia de su terrible lucha con Alemania.

En aquella época tenia Francia, incluso Córcega, cerca de 55.000.000 de hectáreas con 38.192.000 habitantes.

Actualmente posee 53.347.000 hectáreas con 37.000.000 de habitantes; de modo que ha perdido la trigésima octava parte del territorio y la vigésima cuarta parte de almas.

Alemania le ha arrebatado un departamento entero, el Bajo Rhin, que cuenta 455.000 hectáreas. En él tenia la orilla izquierda del «Nilo de Occidente» de la «Copa de las naciones», del rio sembrado de islas, del Rhin, en una palabra, que recibe las aguas del Ill aumentadas con los mil torrentes de los Vosgos. Poseia la vertiente oriental de esos Vosgos mismos con sus selvas sombrías y sus vetustos castillejos. Allí Strasburgo, heróico y siempre fiel, Schiestadt, plaza fortificada; Haguenou, próxima á un inmenso bosque; Saverne, rodeada de abetos, y Wissembourg, separada de los bávaros cisrhinianos por el Lanter.

El departamento del Alto Rhin, excepto la comarca llamada Territorio del Belfort, ó sea unas 350.000 hectáreas menos. Perdió allí una vastísima llanura limitada al Oeste por los Vosgos; al abandonar el Alto Rhin también abandonó Francia á Mulhouse.

Más de las cuatro quintas partes del Moselle con 425.000 hectáreas. Aun conserva 112.000 al Occidente en las fronteras de Meuse; pero no tiene Metz ni á Thionville, ni á Bitche, ni á Sorreguemines. El rio Sarre ha pasado igualmente á poder de Alemania.

Cerca de la tercera parte de Mouthe, donde el enemigo se apoderó de más de 200.000 hectáreas en el Nordeste, dejando unas 400.000, pero quedándose con Phalsburgo «el vivero de valientes», y con los valles del alto Sarre en los bosques de Rabo y la Seille.

Por último, 21.500 hectáreas de los Vosgos, donde los alemanes ocuparon los valles, cuyas aguas llevan el Bruche hácia Strasburgo.

En resúmen, Alemania ha tomado á Francia 1.451.000 hectáreas y cerca de 1.600.000 hombres.

Un matrimonio suicida

En «El Eco de San Sebastian» correspondiente al día 10, hallamos la siguiente verídica historia:

«Practicaban anteaer un reconocimiento en los altos de Choritoquieta los ingenieros militares cuando vieron en una de las peñas un individuo, el cual suponian era uno de los trabajadores que les acompañaban, que se habria adelantado á riesgo de romperse la cabeza en aquellas fragosidades.

Diéronle voces é hicieronle señas, y el individuo huyó, dando así motivo á sospe-

char que pudiera ser un observador de las fortificaciones de San Marcos, por lo que se ordenó que algunos soldados y peones le cortasen la retirada y le prendieran.

Efectuando esto, el fugitivo manifestó llamarse Benet, ser de Burdeos, haberse extraviado y desear le dejasen proseguir su camino á Oloson, donde decia tener importantes asuntos que resolver.

Manifestaron los soldados que no podian acceder á sus deseos, y que sospechando fuera algo distinto de lo que decia ser, lo retendrian hasta la llegada de sus jefes.

Sumamente agitado el detenido, insistió en que lo dejaran marchar, y visto que nada conseguia y que los jefes de los ingenieros estaban á unos ochenta metros y se acercaban presurosos, echó mano al bolsillo, sacó un revolver y se disparó un tiro en la sien derecha, quedando muerto en el acto.

Cuando los ingenieros llegaron y se enteraron de lo ocurrido, hicieron guardar el cadáver y avisar al Juzgado municipal de Rentería, el cual acudió y procedió al reconocimiento del difunto, que resultó ser marido de la mujer que el mismo día intentó suicidarse en la calle del Easo, y cochero del Sr. Lardhy, de Pasajes.

En el bolsillo le fueron encontradas tres monedas de 25 pesetas, tres duros en plata y una certificacion de haber servido fiel y honradamente á una familia antes de entrar en casa del Sr. Lardhy.

Parece que el matrimonio Bonet era un modelo de buenas costumbres y de laboriosidad, y parece que entre el suicidio del marido y el conato de suicidio de la mujer hay alguna relacion que la justicia se ha encargado de poner en claro.»

Gacetilla

Banquete

El general Gobernador militar de Menorca obsequió el sábado con un espléndido banquete al brigadier de ingenieros D. Luis de Castro y al de la propia arma Sr. Boldan, al que concurrieron también los jefes de los cuerpos é institutos de esta guarnicion y algunos oficiales.

Música

El martes, miércoles y sábado de la presente semana, la banda de música de la Escuadra tocará de cuatro á seis de la tarde en Cala-Figuera. El primero de dichos dias, ejecutará el siguiente programa:

- 1.º La Giralda, Paso doble.
- 2.º Pouvenir de la Vallée.
- 3.º Polonesa de concierto.
- 4.º Marcha indiana.
- 5.º Mazurka, Hamburgo.
- 6.º Tout à foie, Polka.

No dudamos que si el tiempo convida á pasear, serán muchas las personas, pollitas principalmente, que acudirán á disfrutar del rato de ameno solaz que la galanteria de nuestros marinos les ofrece.

Subasta

A la celebrada hoy sobre el arbitrio municipal de matadero establecido en esta ciudad, se han presentado las siguientes proposiciones:

José Martínez Maldonado	4283·99 Ptas.
Antonio Olives Pons	4637·99 »
Sebastian Olives Bagur	4876·35 »
Antonio Taltavull	5026·25 »

El tipo de la subasta era 4250. Ha sido adjudicado al último de dichos postores, habiendo obtenido el público un beneficio de 776·25 pesetas.

Puesto que el Ayuntamiento saca desde

hace muchos años piugüe ingreso del matadero, nos parece muy puesto en razon que es hora de pensar en adquirir el edificio destinado al efecto, para mejorarle como necesita, ó construir otro de nueva planta.

El fin de un periódico

Por el correo interior hemos recibido un Suplemento al número 451 de «El Vigía Católico», de Ciudadela, en el cual se dice que por dificultades surgidas á última hora entre el Director y Redactores de dicha Revista, ésta cesa desde hoy, sábado 26, su publicacion.

Fogoneros

La Escuadra de Instruccion necesita, segun anuncio que publicamos, quince individuos voluntarios para el servicios de fogoneros; pudiendo presentarse á bordo de la «Numancia», el día 1.º del próximo Abril, los que deseen desempeñar dichas plazas.

Es condicion precisa no tener menos de 20 años ni más de 40, y sentar plaza como otro cualquier marinero, por cuatro años y aunque los casados pueden ingresar, no se permitirá durante los cuatro primeros años contraer matrimonio.

No serán admitidos los individuos de primera reserva de marineria que estén pendientes de venir al servicio como marineros.

Se preferirán para la admision los que hayan servido esas plazas, con buenas notas, en buques de la Armada, y se admitirán después los que de igual modo hayan sido fogoneros en buques mercantes, ó tengan oficio de herrero, cerrajero ú otros análogos.

Todos los que deseen ingresar deberán presentar certificados de buena conducta, probar por medio de exámen su suficiencia y resultar útil en el reconocimiento facultativo que de su aptitud física han de sufrir.

Mientras que los marineros-fogoneros se encuentren embarcados en los buques armados disfrutan sobre su racion el haber mensual en la Península de 75 ó 60 pesetas segun que sean de 1.ª ó 2.ª clase.

Salida

Terminada la comision que llevaban, ayer salieron para Palma el Exmo. Sr. D. Luis de Castro y D. Francisco Boldan, brigadier y coronel respectivamente del cuerpo de ingenieros.

Moneda

El total de la plata canjeada representa la cantidad de 106 millones, es decir 36 millones mas de lo que se habia calculado. Así lo leemos en un periódico.

Palomos

La Bélgica es el país donde hay mas amor y entusiasmo por los palomos. A 1700 llegan las sociedades colombótilas del país, y se publican allí 22 periódicos dedicados á tratar asuntos de palomos y palomares.

Cuestacion

La verificada ayer en las Parroquias de esta ciudad á favor de la Beneficencia Domicilia dió el siguiente resultado:

Parroquia de Santa María	77·00
Id. de Ntra. Sra. del Carmen	9·20
Id. de San Francisco	9·20
Total pesetas	95·40

Regreso

Se encuentra nuevamente entre nosotros el Rdo. P. Morlanes, quien en la noche de hoy reanudará las Conferencias que durante la última semana dió en la iglesia parroquial de Santa María.

Limosnas

A continuación insertamos la distribución que S. E. I. ha hecho entre los establecimientos católicos de esta ciudad, de las limosnas entregadas en la Secretaría de Cámara del Obispado de Menorca:

	Ptas.
Al Seminario de Menores de Mahon	220
A la Escuela de niños de la Santa Cruz de idem	100
A la del Niño Jesús de idem	100
A la de San Francisco de idem	90
A la de niñas de las Hermanas Carmelitas de idem	100
A la de la Asociación de Sras. Obreras de San José de idem	90
A la de la Casa de Expósitos y calle de Santa Escolástica de idem	90
A la de párvulos de Villacárlos	50
A la Dominical de Mahon	30
A la del S. Corazon de Jesús de idem	30
	900

Proyecto de ley municipal

Según leemos en un periódico de la corte, en el proyecto de ley municipal que tiene ya ultimado el Sr. Ministro de la Gobernación se amplía el sufragio hasta el punto de que lo tendrán cuantos, reuniendo las condiciones generales de la ley, lleven un corto tiempo de residencia en la demarcación donde hayan de ejercitar aquel derecho.

Dícese también que en dicho proyecto se establece el concurso de concejales por voto cooperativo, es decir, por elección de determinadas corporaciones científicas é industriales, y que además se asociarán al Municipio cierto número de mayores contribuyentes.

El Alcalde, tenientes de alcalde y el depositario y el secretario, que procederán necesariamente de la clase de concejales elegidos por voto directo, formarán, en unión de los individuos designados por las corporaciones y de los mayores contribuyentes, una comisión municipal con carácter permanente, pues que el Municipio, en conjunto, no funcionará sino en dos períodos durante el año.

Estadística

De una recientemente publicada por los diarios de París, resulta que los parisenses, durante el año de 1886, han comido 149.575.300 kilogramos de carne; han engullido 7.853.512 kilogramos de ostras; han consumido 17.510.452 kilos de manteca. Cada parisiense ha bebido 194 litros de vino.

La carne del caballo va perdiendo el favor de los parisenses: en el año indicado se han consumido en ella tan solo 3.831.206 kilos.

En la estadística no figuran datos del hambre que se ha consumido durante el expresado año en dicha populosa capital.

Moneda extranjera

El Ministro plenipotenciario de España en Constantinopla ha puesto en conocimiento del Ministerio de Estado que desde el 1.º del próximo Abril queda prohibida la introducción en Turquía de toda clase de monedas de plata extranjeras.

A contar de aquella fecha, todas las monedas de esa clase que lleguen á las aduanas del Imperio serán reexpedidas al punto de donde provengan, á menos que se pretenda la introducción con fraude, pues en este caso serán confiscadas.

Suspension

La de algunos concejales del Ayuntamiento de Manacor, que decretó el señor Gobernador de esta Provincia, ha sido confirmada por reciente Real Orden.

Proyecto importante

El de reforma de la actual contribución de inmuebles, cultivo y ganadería tiende á facilitar la gestión y administración de este impuesto, que es el más importante de todos. Por virtud de él, la contribución territorial se subdivide en tres diferentes, comprendiendo respectivamente cada uno de los diversos conceptos que hoy figuran englobados y confundidos en aquella.

Por consecuencia se crean en sustitución de la misma tres impuestos; uno sobre la propiedad rústica, que seguirá rijiéndose por ahora con sujeción á las disposiciones fundamentales hoy vijentes; otro sobre edificios y solares, que se impondrá sobre la renta, y otro unalmente sobre la ganadería, que se percibirá con sujeción á una tarifa especial.

La reforma, sin embargo, no empezará á rejir hasta 1.º de Julio de 1888 por considerarse necesario el tiempo que ha de trascurrir hasta la expresada fecha para prepararla convenientemente.

El ministro de Hacienda en la exposición que precede á este importante proyecto, señala nuevos puntos ó reformas más trascendentales que por el momento no ha estimado, sin embargo, oportunas. Entre ellas debemos hacer mención de la relativa á la base sobre que debe asentarse la contribución que recae sobre la propiedad rústica y urbana.

Telégrama importante

«El Times» publica el siguiente importantísimo despacho que le ha dirigido su corresponsal en Madrid:

«Los telegramas, que tengo de Marruecos prueban de una manera concluyente, no solo que están justificados los temores de lo que está sucediendo en Marruecos, sino que la gravedad real de la situación se oculta cuidadosamente á la penetración del público. Los franceses han estado y están ejerciendo presión en el ánimo del sultán á fin de que subordine su política á sus miras y fines particulares.

No tengo la menor duda en asegurar que las otras potencias interesadas tomarán una acción decisiva en una de estas tres formas, ó dirigiendo una nota á Francia, ú ofreciendo su concurso al sultán, ó, por fin, ejerciendo sus buenos oficios para el arreglo de las cuestiones relativas á la frontera y á todas las que tiene pendientes la república francesa. De otra suerte, sus intereses y los de Marruecos serán sacrificados.

La última forma de intervención puede ser suficiente, y será también la más política, pues ella hará que no se hieran las susceptibilidades de ambas partes.»

Parécenos que el Sr. Moret debe estar enterado de lo que pasa en Marruecos, y sin embargo las declaraciones que hizo al contestar á la interpelación del general Lopez Dominguez, no están conformes con el contenido del telegrama que antecede.

Un hombre en venta

Un Jurado de la ciudad de Augusta, Estado de Georgia, acaba de dar un fallo curioso y acaso sin precedente. Acusado de vagancia y de maltratar á su familia un tal Henry Dobson, los doce hombres buenos acordaron declararle culpable y dispusieron fuera vendido en pública subasta al mejor postor, para que le sirva durante

setenta y cinco días. El juez Bradford que presidia el Tribunal, señaló el 5 de Marzo para la venta.

Pasajeros

Los salidos ayer en el vapor-correo «Nuevo-Mahón» son los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. Ramon Duch, Excmo. Sr. D. Luis de Castro, Francisco Roldan, Federico Moracho, Francisco Foltas, Gerónimo Febrer y Juan Pons.

PARA BARCELONA

D. Manuel Millan, Juan Joanico, Ramon Lecnona, Francisco Gomez, Mariano D. Diez, Pedro Mercadal, Andrés de Castro, Vicente Diaz, José Veiga, Nicolás García, José Casal, Francisco Gonzalez, Luis Pastor, Juan Rodriguez, señora y dos hijos menores. Rafael Lopez, Ramon Soto, José A Lopez, José Blancs, Francisco Camps, José Flotats, Luis Camacho, Manuel G. Perez, Diego P. Garcia, Antonio Company, José Soler, Rosa Taltavull y una hija, Manuel Mascaró y veinte y cinco individuos de tropa.—Total 63.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 26.—9:45 n.

En el Senado ha proseguido la discusión del arriendo de los tabacos, y en el Congreso la del proyecto sobre incompatibilidades y el contrato con la compañía de vapores «La Trasatlántica».

En las secciones del Congreso han triunfado las candidaturas ministeriales en el nombramiento de la comisión que ha de emitir dictámen acerca del proyecto del Código penal.

Madrid 26.—10:15 n.

«El Resumen» sujeta á cuarentena el rumor de que se constituirá un Gabinete bajo la presidencia de don Cristino Mártos, y añade que los capitalistas extranjeros han tomado una actitud poco favorable á la gestión económica del Gobierno.

Madrid 26.—11 n.

«La Epoca» afirma que los revolucionarios trabajan con firmeza para obtener dinero, habiendo circulado al efecto órdenes apremiantes. Añade el propio periódico conservador, que los republicanos no cesarán hasta lograr algún éxito, y aplaude el celo del ministro de la Gobernación, Sr. Leon y Castillo.

Madrid 27.—1 madrugada.

Se asegura que se han insurreccionado varias plazas de Bulgaria, como Widin y Plewna, y otras de la Rumelia.

Témese que ocurra un conflicto en la frontera del Afghanistan.

Madrid 27.—11 m.

Varios republicanos de esta capital han sido conducidos á la Cárcel Modelo. Entre los detenidos figura el armero de Palacio que acompañaba á S. A. la Infanta Doña Isabel cuando se atascó su coche en los montes del Pardo.

Madrid 27.—11:15 m.

También se han hecho detenciones en Barcelona y Sevilla, donde se repartieron ayer algunas proclamas revolucionarias.

En el Congreso se tratará mañana de las detenciones de conspiradores hoy verificadas.

Madrid 27.—1:45 t.

El Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Sagasta ha conferenciado una hora con S. M. la Reina-Regente.

Parece que de las declaraciones de Bernardino Zaragozano, que en su calidad de armero hizo algunos trabajos que le encargaron personas que él ignoraba conspirasen.

Madrid 27.—1:55 t.

Los jefes de Palacio no creen que el armero Bernardino Zaragozano resulte complicado en la conspiración, por lo que se espera que pronto será puesto en libertad.

Madrid 27.—10:15 n.

Los senadores y diputados por las provincias olivíferas han acordado pedir al Gobierno la rectificación de las cartillas de riqueza; exención de la contribución de quince años á los propietarios de olivares destruidos y otras riquezas que se encuentren en la misma situación; aumento de derechos de los petróleos y revisión de los aranceles de granos, lanas y carnes.

Madrid 27.—10:30 n.

Ha sido muy lucido el banquete dado en Palacio en honor del Nuncio de S. S. en esta Corte, Monseñor Rampolla, no habiendo asistido á él la infanta D.ª Eulalia por hallarse indispuesta.

Mañana se leerá en el Congreso el proyecto de ley pidiendo un crédito para la persecución de los trabajos del censo.

Madrid 27.—10:45 n.

En la embajada española en París se dió anoche una magnífica fiesta, en la cual Mr. Freycinet expresó las simpatías que él y la nación francesa sienten por España.

Madrid 28.—1 madrugada.

El emperador de Alemania, después de una noche intranquila, ha pasado el día en cama. Según los médicos el estado del paciente no inspira cuidado.

Aumenta la agitación en Bulgaria en favor de la restauración del príncipe Alejandro de Battemberg.

Madrid 28.—10 m.

Han sido puestos en libertad el armero de Palacio y otro detenido conocido por Pachon, siendo inexacto se verificaran anoche nuevas prisiones.

Ha fracasado una nueva intentona filibustera en Cayo-Hueso.

Madrid 28.—10:45 m.

Han sido robadas 17.500 pesetas de la Administración de Rentas de Vergara.

El periódico «El Globo» dice que se ha descubierto un depósito de bombas cargadas de dinamita hábilmente construidas.

Madrid 28.

4 p. ∞ Interior.	64:40
4 p. ∞ amortizable.	80:00
B. Hipotecarios de Cuba.	97:80

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

Asociacion de Beneficencia DOMICILIARIA

MES DE FEBRERO DE 1887

Cuenta mensual que el Tesorero de la Asociacion presenta a su Junta Directiva para su examen y comprobacion.

Cargo

Ptas

Existencia del mes anterior	10.528'50
Recaudado en los seis distritos por suscripciones corrientes, atrasadas, cepillo del recaudador y producto del salvado fino	538'87
Idem en el distrito 7.º por suscripciones corrientes, cepillo del recaudador y producto del salvado fino	19'08
Idem en el distrito 8.º por suscripciones corrientes y atrasadas	11'50
Recibido de D. José Albertí y Gahona como complemento de las obras pías de su difunta señora tía doña Antonia Albertí y Vidal	100'00
Producto de la mascarada verificada el último día de Carnaval por los señores socios del casino «El Isleño»	132'59
Suma el cargo	11.330'54

Data

Entregado al representante del distrito 1.º	7'00
Idem al id. del 2.º	22'00
Idem al id. del 3.º	22'00
Idem al id. del 4.º	12'00
Idem al id. del 5.º	8'00
Idem al id. del 6.º	54'00
Idem al id. del 7.º	16'50
Idem al recaudador por la gratificación del mes de la fecha	35'00
Por los socorros en especie suministrados en el mes de la fecha	439'57
Entregado al encargado del distrito 7.º para distribuir como extraordinario entre los cinco pobres que ampara esta Asociacion con motivo del 6.º centenario de la reconquista de Menorca	5'00
Suma la data	621'07

Resúmen

Importa el cargo	11.330'54
Idem la data	621'07

Existencia para Marzo 10.709'47

MES DE MARZO DE 1887

Movimiento de socios

Rs. von

Suscripciones en 1.º de Marzo	402	importan	2.155'50
Bajas en este mes	1	»	2'00
Quedan p.º Abril próximo	401	»	2.153'50

Bajas

D. Vicente Montanari Sampol 2'00

Mahon 26 Marzo de 1887.—El Vocal encargado de la recaudacion, Bernardino J. Ponsetí.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Sisto III papa

Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. del Desemparo en S. Antonio

Santo de mañana

S. Quintin mr. y S. Eustasio abad

NOTA de las reses muertas en el matadero de esta ciudad los días 11 al 14 de Marzo

CORTANTES	Bueyes	Vacas	Terneros	Terneras	Cabras	Carneros	PESO		POSESIONES
							Kilóg.		
Pedro Palliser	»	1	»	»	»	»	148		Huerto d'en Bou
id.	»	»	1	»	»	»	68		Idem
Pedro Sotés	»	»	2	»	»	»	285		Son Sancho
id.	»	»	»	»	»	»	30		Biniai nou
id.	»	»	»	»	»	»	1	14	Cudie cremada Pedro
Poncio Jover	»	»	1	»	»	»	237		Llucalsandent Antonio
Sebastian Olives	»	»	»	»	»	»	1	29	Escaller
Pedro Palliser	»	»	1	»	»	»	»	252	San Isidro
Poncio Jover	»	»	1	»	»	»	187		Huerto de Vuimenó
Sebastian Olives	»	»	1	»	»	»	93		Est. Nicolás Tuduri
id.	»	»	»	»	»	»	4	34	S. Nicolás
Miguel Olives	»	»	»	»	»	»	4		Isla den Colom
Miguel Olives	»	»	»	»	»	»	3	129	San Tomás
id.	»	»	1	»	»	»	»	149	Binirruet
Id.	»	»	»	1	»	»	»	126	Binjac de Femenias
Id.	»	»	»	1	»	»	»	127	Biniarroy
José Sintés	»	»	1	»	»	»	»	127	Turranba de Salord
id.	»	»	»	»	»	»	1	21	Turaxe de Bartolomé
Miguel Olives	»	»	»	»	»	»	1	16	S. Vicente
Pedro Sotés	»	»	»	»	»	»	2	26	Isla den Colom
Id.	»	»	1	»	»	»	»	189	Binisafue de D. Lorenzo

Seccion comercial

Barcelona 26.—4'10 t.

4 por ciento int.	64'50
4 por ciento Exterior.	65'70
4 por ciento amortizable..	80'25
B. H. de Cuba emision de 1880	97'87
B. H. de Cuba id. de 1886	94'12
B. H. Colonial.	44'50
F. C. de Barcelona á Francia	37'87
F. C. del N. de España	00'00
Orenses	9'75
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'00
F. Norte.	00'00
Id C. de Medina á O. y Vigo.	28'00
Id. Almansa.	65'32
Obligaciones Trasatlántica.	91'50

BOLSIN

Barcelona 27.—10 n.

4 por 100 interior.	64'12
4 por 100 exterior.	65'52

ANUNCIOS

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca Capitan del Puerto de Mahon:

Hace saber: Que debiendo admitirse quince individuos voluntarios para el servicio de fogoneros los que deseen cubrir dichas plazas pueden presentarse abordo de la «Numancia» el dia 1.º de Abril próximo no debiendo tener menos de 20 años ni mas de 40 y demás condiciones de que se les enterará.

Lo que se inserta para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Mahon 28 Marzo de 1887.—José Ramis de Ayreñor.

D. Monserrate García Sanchez Juez de primera Instancia del Partido de Mahon:

Hago saber: Que el dia seis de Abril próximo y hora de las once de la mañana se venderán en pública subasta en la audiencia de este juzgado varios muebles y efectos pertenecientes á la testamentaria de José Mir y Triay y Pedro Mir y Vila bajo el tipo de su respectivo justiprecio que ha sido rebajado en un quince por ciento, del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos terceras partes; debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del juzgado el diez por ciento del valor de los muebles en que quieran tomar parte y exhibir además su cédula personal, pues así lo tengo mandado en dicho juicio.

Dado en Mahon á 26 de Marzo de 1887.—Monserrate García Sanchez.—Ante mí, Juan Allés.

El Comisario de Guerra Inspector de Transportes de esta Plaza:

Hace saber: Que debiendo contratarse el transporte desde el muelle de la Fortaleza de Isabel II á las Plazas de Palma de Mallorca y Cádiz de 4 obuses de H. R. y S. de 21 centímetros con sus montajes y accesorios y 4 marcos altos con sus basas para cañon de 24 centímetros respectivamente, con peso total aproximado de 80 toneladas métricas, se convoca por el presente á una pública subasta que tendrá lugar en la Comisaría de Guerra de esta Plaza, á las doce de la mañana del dia nueve de Abril próximo venidero, con arreglo al pliego de condiciones y precio límite que se hallarán de manifiesto en la misma y al modelo de proposicion que á continuacion se inserta, debiendo este ser estendido en papel del sello 11'.

Mahon 25 de Marzo 1887.—Juan Bó.

MODELO DE PROPOSICION

D. N. N., vecino de con cédula personal de clase, fecha número espedita por , enterado del pliego de condiciones y precios límites que han de regir para contratar el transporte de 4 obuses H. R. S. 24 centímetros, con su dotacion y 4 marcos altos para C. H. R. S. 24 centímetros, con sus bases, desde la Fortaleza de Isabel II á Palma de Mallorca y Cádiz respectivamente, se comprometo á verificar este servicio por las cantidades siguientes:

Para el transporte de los 4 obuses y sus accesorios con destino á la Plaza de Palma por la cantidad de (tantas pesetas en letras) por quintal métrico, y para el idem de los cuatro marcos altos con sus bases con destino á Cádiz, por la cantidad de (tantas pesetas en letras) por quintal métrico

Acompañando el talon que justifica haber verificado el depósito prevenido.

(Fecha y firma del proponente.)

Subasta

En el despacho del Notario D. Pedro Orfila, se venderán en licitacion verbal el dia 31 del corriente á las 11 de la mañana, las fincas siguientes: 1.º una casa situada en esta Ciudad calle del Rector n.º 12, bajo el tipo de 6000 pesetas; 2.º otra casa situada en esta Ciudad calle de S. Jaime n.º 3, bajo el tipo de 4000 pesetas; y 3.º un almacén en el Anden del Poniente del puerto de esta Ciudad n.º 81 bajo el tipo de 2750 pesetas.

Las condiciones de la subasta y títulos de propiedad obran en poder de dicho Notario.

PARA VENDER

Lo están las fincas siguientes situadas en Villa-Carlos
1 casa calle Stuard n.º 36.
1 solar calle del Rosario n.º 74.
1 cercado, antes viña que radica en territorio de Las Cometas.
Para informes dirigirse calle del Castillo n.º 10 de dicha villa.

Vacuna suiza

Un cristal. 3 pesetas
Un estuche con 4 tubos. 4 »
Un frasco. 15 »
Depósito en Menorca Farmacia «La Salud».

PIANINOS

Para alquilar ó vender, se encontrarán en la casa calle Alonso III n.º 8, en muy buen estado y por un precio sumamente módico.

A LOS PROPIETARIOS

Los que tengan que realizar alguna obra entérense de las condiciones de la nueva cantera de *Rifalet vell*; en la que hallarán cuartos, quinís, escaleras y otras piedras de consistencia y de calidad superior, á precios muy económicos.

Informará, el carretero Juan de Son Pons, calle de Sra. Victoria, esquina á la de Mercadal, casa sin número (barrio de Vilanova).

LECHE DE BURRA

En la calle del Castillo tienda n.º 21 darán razon.

EL COLCHONERO

de la calle Deyá n.º 12 darán razon calle de S. Jorge n.º 4 tienda.

PIANO

Lo está uno de buenas voces para vender ó alquilar en la calle del Comercio número 23.

Vestido de centurion

Hay uno para vender. Darán razon calle Cos de Gracia n.º 71.

MONIATOS

dulces y de superior calidad á tres pesetas el quintal se venden en el vergel de *se culárega* de D. Gabriel Seguí y Poli y tambien en la casita n.º 5 de la Plaza vieja.

NODRIZA

Una que desearía encontrar criatura para amamantar. Vive en Villa-Carlos calle de S. Jorge n.º 28.

COSTURERAS

Se necesitan para trabajar ropa de hombre en sus propias casas. Dirigirse calle Nueva n.º 35.

CANARIOS

Machos y hembras criados con raza holandesa, se hallan de venta en la calle de S. Roque n.º 39.

Administracion de Loterías de 1.ª clase n.º 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 4 de Abril.

Ha de constar de 12 mil billetes, al precio de 250 pesetas cada uno, divididos en décimos á 25 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 672, importantes 2.190.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	500.000
1 de	250.000
1 de	120.000
3 de 40.000	120.000
50 de 5.000	250.000
610 de 1.500	915.000
2 aprox. de 8.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	16.000
2 id. de 6.000 para los números anterior y posterior al del premio segundo	12.000
2 id. de 3.500 para el premio tercero	7.000

672 2.190.000
Mahon 27 de Marzo de 1887.—El Administrador, Diego de la Torre.